
P r o t o k o l l 

 

der Sitzung des Migrationsrates 

am 10.08.2017 

 

Teilnehmer: 

Maja Gorczynska-Wöhrmann 

Bernadeta Klüter 

Ahmet Özcan 

Walid Rash 

Lia Scheuer-Szabó 

Deepa Stege 

Nina Weißer   - Dezernatsleitung Jugend/Bildung 

Nicola Addicks  - Protokollführerin 

 

entschuldigt abwesend: 

Murat Bas 

Erkan Buran 

Gereltuya Chuluun 

Fahad Hudsch 

 

 

abwesend: 

Bekir Celik 

Hysen Hasani 

Asia Jobe 

 

Beginn der Sitzung: 17.00 Uhr 

 

 

TOP 1:  Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festlegung der Ta- 

   gesordnung 

 

Herr Öczan begrüßt als stellvertretender Vorsitzender die Migrationsratsmitglieder so-

wie die Gäste und  stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Tagesordnung sowie 

die Beschlussfähigkeit fest.  

 

 

TOP 2:  Anfragen von Gästen 

 

Frau Baris informiert sich über die Neubesetzung der Stelle in der Koordinierungsstelle 

Migration und Teilhabe beim Landkreis Hameln-Pyrmont. Frau Weißer berichtet, dass 

die Ausschreibungsfrist zur Zeit noch laufe. 

 

TOP 3:  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 03.05.2017 

 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP 4:  Pflichtenbelehrung und Verpflichtung einiger Mitglieder 

 

Es sind keine neuen Mitglieder zur Verpflichtung anwesend. 

 

 

 

 

 



 2 
 

 

 

 

 

TOP 5:  Workshop des Migrationsrates am 15. und 20.06.2017 

 

Frau Scheuer-Szabó berichtet über den am 15. und 20.06. stattgefundenen Work-

shop zur Findung des Migrationsrates, der durch Herrn Dr. Meyer von der Hochschule 

Weserbergland durchgeführt wurde. Der Workshop sei von den teilgenommenen 

Migrationsratsmitgliedern als sehr hilfreich und kreativ bewertet worden. Es seien  Zie-

le gesetzt und Handlungsfelder identifiziert worden. Es sei die persönliche Motivation 

erläutert, nach einem Slogan gesucht und konkrete Projekte festgelegt worden, wie 

die Durchführung des Integrationspreises, die Teilnahme am Tag der Kulturen sowie 

die Mitarbeit bei dem Projekt des Landkreises zur bürgernahen Sprache. An diesem 

Projekt werden Frau Scheuer-Szabó sowie Frau Gorczynska-Wöhrmann als Migrations-

ratsteilnehmer unterstützend mitarbeiten. 

 

Um den Migrationsrat in der Öffentlichkeit besser bekannt zu machen, solle die Deis-

ter- und Weserzeitung um Mithilfe gebeten werden. Frau Klüter werde Herrn Killmann 

von der Dewezet hierzu ansprechen. 

 

TOP 6:  Planung Integrationspreisverleihung 2017 

 

Herr Özcan stellt den von der Arbeitsgruppe erstellten Zeitplan zur Vorbereitung der 

Integrationspreisverleihung vor. Die einzelnen Aufgaben sollen verteilt werden auf die 

Migrationsratsmitglieder. Frau Weißer macht deutlich, dass es für die Vorbereitung 

der Veranstaltung ein zuständiges Mitglied geben müsse, das die Verantwortung 

übernehme. Diese Aufgabe übernimmt Herr Öczan. Termin für die Integrationspreis-

verleihung solle der 20. oder 21.11. sein. Diesen Termin habe Herr Özcan auch mit 

dem Landrat abgesprochen.  Herr Özcan wird sich nun umgehend mit den Sponso-

ren in Verbindung setzen, um diese auch für die diesjährige Veranstaltung wieder zu 

gewinnen. Herr Öczan wird sich auch darum kümmern, wo die Veranstaltung in die-

sem Jahr stattfinden soll. Herr Rash wird sich bemühen, einen Musikbeitrag zu gewin-

nen. Frau Stege schlägt in diesem Zusammenhang vor, dass auch eine Tanzgruppe 

auftreten könne. Sie selbst leite eine Kindertanzgruppe, die sie für diesen Zweck zur 

Verfügung stellen könne. 

 

Frau Weißer schlägt vor, eine verbindliche Arbeitsgruppe zusammenzustellen, die sich 

um die Vorbereitung und Durchführung der Integrationspreisverleihung kümmere. 

Hierfür stellen sich Herr Özcan, Frau Scheuer-Szabó, Frau Klüter, Frau Gorczynska-

Wöhrmann, Frau Stege und Herr Rash zur Verfügung. Der Termin für ein erstes Treffen 

der AG wird festgelegt auf den 19.08. um 13 Uhr im FIZ in Hameln. 

 

TOP 7:  Tag der Kulturen am 19.08.2017 

 

Herr Özczan teilt mit, dass für die Teilnahme am Tag der Kulturen keine Arbeitsgruppe 

gebildet wurde. Es wird sich darauf geeinigt, dass der Migrationsrat am Tag der Kultu-

ren seine Anwesenheit zeigen werde. Um die Möglichkeit, dass sich der Migrationsrat  

nach der offiziellen Begrüßung durch Landrat und Oberbürgermeister auf der Bühne 

vorstellen kann, wird Frau Baris sich kümmern. Die Migrationsratsmitglieder erklären 

sich hiermit einverstanden. 
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TOP 8:  Auswertung der Umfrageaktion zur Verbesserung des Konzeptes zur 

Migrationsratswahl 

 

Frau Weißer stellt mit Hilfe einer Power Point Präsentation das Ergebnis der Umfrage-

aktion zur Verbesserung des Konzeptes zur Migrationsratswahl vor. Die Aussagen der  

 

 

an der Umfrage teilgenommenen ehemaligen Migrationsratsmitglieder seien sehr 

vielfältig gewesen und die Tendenz wäre, dass die Prozedur der Wahl überarbeitet 

werden müsse. 

 

TOP 9:  Veranstaltung Niedersächsisches Landesdemokratiezentrum: „Demo-

kratie leben, aktiv gegen Rechtsextreminsmus und Rechtspopulismus“ 

 

Frau Weißer teilt mit, dass ihr zu diesem Tagesordnungspunkt zur Zeit kein neuer Sach-

stand vorläge. 

 

TOP 10: Plenarsitzung des NIR am 04. und 05.11.2017 in Hannover 

 

Herr Özcan berichtet, dass er gemeinsam mit Frau Scheuer-Szabó bzw. ihrer Vertre-

tung Frau Klüter an dieser Veranstaltung teilnehmen werde. 

 

TOP 11: Nachbereitung der Fachausschüsse / des Kreistages 

 

Es gibt keine Berichte der Mitglieder.  

 

TOP 12: Mitteilungen und Anfragen 

 

Anfrage von Frau Blume zur Vertretung im Fahrgastbeirat 

Da sich kein Migrationsratsmitglied zur Mitarbeit im Fahrgastbeirat bereit erklärt, wird 

Frau Addicks Frau Blume eine schriftliche Absage hierzu mitteilen. 

 

Teilnahme am Tag der Umwelt am 10.09.2017 

Frau Weißer macht darauf aufmerksam, dass die Möglichkeit der Vorstellung des 

Migrationsrates am Tag der Umwelt am 10.09. eine gute Chance für den Migrations-

rat sei, auf sich aufmerksam zu machen und dass diese Chance wenn möglich auf-

gegriffen werden solle. Herr Özcan sowie Herr Rash stellen sich hierzu zur Verfügung. 

Herr Özcan wird sich mit Frau Purk bezüglich einer Rückmeldung in Verbindung set-

zen. 

 

Vorschlag von Herrn Buran 

Der Vorschlag von Herrn Buran wird in die Planungen für die Neukonzeptionierung 

der Migrationsratswahl mit aufgenommen. 

 

 

Herr Özcan beendet die öffentliche Sitzung und verabschiedet sich mit einem Dank 

von den anwesenden Gästen. Er leitet ein in den nicht-öffentlichen Teil der Sitzung. 
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Die nächste Sitzung findet am 18.10.2017 statt. 

 

Hameln, 15.08.2017 

 

 

                                                                      

 

 

 

                             
            Ahmet Özcan                              Nina Weißer              Nicola Addicks 

           stv. Vorsitzender          Dezernatsleitung Jugend/Bildung           Schriftführerin 


